
знаменем Ленина
ОРГАН ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО КОМИТЕТА КПСС И ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

ГАЗЕТА О СНО ВАНА 
В ИЮНЕ 1931 ГО Д А

№ 195 
(13735)

СРЕДА, 11 О КТЯБ РЯ 1989 ГОДА В ы х о д и т  п я т ь  раз в неделю
ЦЕНА 

3 КОП.

ФОТОРЕПОРТАЖ =

ЛЮДИ И СТРОЙКИ
Р ' * ' "• ■ « n J 'P f  l""'!!'!';3”™№ 'i1 r r p p f j X ' Щ f; ■'

' : ' ; - ' v'  ̂ *
m m    :

f f  : ' f -'
ШФШ Ш
I , "I '

i . >V     ■

В каждом коллективе есть люди, которыми гордят
ся. К таким относятся инженер-геодезист Вячеслав Гав
рилович Титков и плотник Александр Васильевич Ино
земцев Из второго строительного- управления. Работают 
они если и на одних объектах,- то в разное время; 
•дин начинает строительство с планирования, другой 
его продолжает и завершает плотницкими работами. 
Оба трудятся так, что трудно их упрекнуть в чем-либо.

Не будь в управлении таких, как Тнтков и Инозем
цев, трудно было бы коллективу справляться с ндпря;- 
женной программой. Только нынче он должен завер
шить несколько крупных объектов иа Новотрубном за
воде. Это реконструкция первого и четвертого цехов.

сооружение замкнутого оборотного цикла технического 
водоснабжения, который позволит значительно сокра
тить сбросы в Чусовую.

Приступил коллектив к строительству 1 трубоэлек- 
тросварбчноіго Цеха в филиал» Новотрубного, исполь
зуя каркас так и не построенного в свое время цеха 
эмалированных труб. Сейчас на площадке-ведется вер
тикальная планировка; работают взрывники. В этом ме
сяце планируется с^ача мощности на З К М К  — линии 
трёхслойных стеновых панелей. Будет нынче на заводе 
и новый гараж.

ДЛЯ ВСЕХ 
ОТКРЫТА 

ДВЕРЬ
Конец недели был на

сыщ ен событиями во 
Д во р ц е  культуры  и тех
ники Н овотрубного  заво
де. Если в четверг зал 
заполнили допризы вники , 
которы х интересовало, 
ка к им будет служиться, 
а на их вопросы  отве 
чали представители Воо
руж енны х Сил, то на 
др угой  вечер во Д во р е ц  
пришли и взрослые, и 
м олодеж ь. Вечера тр уд о 
вой славы ж енщ ин ста
ли здесь традицией, 
проводят их клуб «Иву
шка», коллективы  худ о 
жественной самодеятель
ности Д верца, Концерт, 
конкурсы , песни и танцы 
составили про грам м у ве
чера.

В вы ходны е дни завер
шил гастроли П р и м о р 
ский краевой театр ю н о 
го зрителя мм. Л енин
ско го  ком сом ола из Вла
дивостока спектаклем 
«Незнайка в Солнечном 
городе». За восемь дней 
пьесы -сказки посм отре 
ли тысячи ш кольников,

А ещ е работники Д вор  
ца устроили праздник 
для ребят из ш колы -ин
терната. Угостили их ча
ем е пирогам и, предло
жили м узы кально-развле
кательную  програм м у.

В воскресны й вечер 
залы Д ворца были пре
доставлены первоураль- 
цам татарской нацио
нальности, Н ародные 
песни звучали на их р о д 
ном  языке, с удовольст
ви ем  лю ди танцевали.

Р. ТИМОФЕЕВА, 
директор  Д ворца  

купьтуры .

вввччам
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- ' В езущ ий  инженер отдела 
о р га н и за ц и и . тру Я а - и : зара- 
ботйгой платы спецяализиро- 
ва ій ^а ^хув ф а в л о н и я : треста 
У ралтяж трубстрой  В. К у з 
нецова сообиіила о стабиль
ной работе коллектива вто-. 
рогб участка .управления 
( р у к о в о д и т е л ь  Р В. 
Ш м и д т ) . СУМЗ, «Хромпик», 
Ачит, З К М К , СТИ — таков

Пример
лидера

неполный перечень объек
тов. где трудятся Строите
ли. Они прокладывают сети, 
занимаются благоустройст
вом.

Профессиональное мас

терство, и . Стремление не 
уронить честь марки прису
щи ветерану .-управления 
И. П. Сергееву, четверть 
века отдавшему любимому 
делу. Ежемесячно его това
рищами перевыполняется 
план по строймонтажу. 
Коллектив участка возглав
ляет сегодня социалистиче
ское соревнование.

Руководитель отдела со
циального развития А. Бех- 
темиров рассказал о по
следнем социологическом 
опросе. Изучалось общест
венное мнение по вопросам 
эффективности организации 
социалистического соревно
вания на предприятии. Ан
кетирование прошло практи
чески во всех цехах, в нем 
приняло участие 2202 ново- 
трубника. что составляет

Что думают 
трубники

9 п р о ц е н т о в  от Обшей чис
ленности трудящихся.

Сейчас полученные ответы 
тщательно анализируются. 
От трудящихся поступило 
также около 600 предложе
ний: предлагаются конкрет-

ОСТРЫЙ СИГНАЛ

ные щаги по увеличению за
работное платы ,. улучшению 
Условий труда и его органи
зации, затронуты морально- 
психологические аспекты 
взаимоотношений в трудо
вых коллективах. Выделены 
в отдельную графу пробле
мы женского труда, молоде
жи, кадровых рабочих и ра
ботающих пеноионерюв.

Все предложения будут 
обобщены

ОБОРУДОВАНИЕ -  НА СКЛАД?
Стоимость нового  - трубопрокатно го  

стене западногерм анского  производстве 
—  свыше тридцати миллионов .рублей, К 
ко н ц у  этого года оборудование будет 
полностью  доставлено на наш завод, а 
в следую щ ем  долж ен начаться е го  мйн-. 
таж. Для этого необходим о выполнить 
строительные работы. За пом ощ ью  мы 
обратились в трест Уралтяжтрубстрой. 
Но администрация последнего отказалась 
идти нам навстречу. Приш лось обратить
ся за п о д д е р ж ко й  в М инм онтажтруб- 
строй, оттуда в М инуралсибстрой, пос
леднее дало «добро» иа ведение строи
тельства силами треста. Казалось бы, все 
складывается хорош о, но буквально на 
днях получил новое  письмо за подписью  
управляю щ его  А. И, Ткачука, в котором  
он пишет, что у треста нет в о зм о ж н о 
стей выполнить нашу просьбу.

Что ж е  делать? Управляю щ ий П ерво
уральским  отделением П ром стройбанка

М. С, Романов .предупредил: если стан
не будет введен вовремя, завод запла
тит штраф в разм ере  15 процентов 

.стоимости оборудования — о кол о  пяти 
миллионов рублей. Для наш его п р е д 
приятия это почти равносильно ф и
нансовому краху. М еж д у  тем стан пред 
назначен для вы пуска ста тысяч тонн 
труб еж его д н р . Из них м о ж н о  строить и 
объекты  соцкультбы та —  ф изкультурно- 
оздоровительны е залы, овощ ехранилищ а 
и другие , ко то р ы х  в нашем го р о д е  ост
ро не хватает. 8 условиях территориаль
ного  хозрасчета реш ение социальных 
вопросов крайне важно.

Снова лечу в М оскву... А про  себя ду- 
маю ; ну почем у два министерства м огут 
договориться  д р у г с другЬм , а два ни 
зовых руководителя  —  нет?

В. ШПИЧУК, 
заместитель директора завода 

трубчатых строительных конструкций.

Пожалуй, нынешняя поч
та как никогда  тревожна. 
Львиная доля жалоб при 
ходится на ком м унальны е
службы. Это неудивитель
но: наступают холода, а по 
рядка  в тепло- и водоси- 
стемах еще. к  сожалению , 
нет. Не стал исклю чением  
нынешний летний сезон: на
меченные граф ики не вы
полнены. А. п о то м у ,‘ к  при 
м еру, превратился в бол о 
то подвал третьего подъ ез
да дома N2 21 по пр о спе к
ту  Ильича, о чем рассказа
ло письмо жителей, отчаяв
шихся добиться заявками 
помощ и от слесарей п р о 
изводственно - техническо 
го объединения жилищ но- 
ком м унального  хозяйства.

это пом огает не всегда. 
«Сил .больше нет терпеть 
эту нервотрепку» , —  так 
закончила письмо неудач
ливая получательница ко р 
респонденции. А Н Ф . 
Кортузов из дом а N° 68 по 
улице Ватутина написал б о 
лее категорично : «Выписан
ные газеты получаю, как 
правило, сразу за два дня. 
Зам. начальника узла свя
зи Л. А. Ухова м не заявила, 
что иначе доставлять они 
не м огут. Выходит, я вы пи
сываю м акулатуру, чего  не 
отрицает тов. Ухова, Зачем 
мне такие услуги связи
стов?»

49 подписей стоит под 
письм ом , . в ко то р о м  ж и те 
ли д ом ов N2 3, 5 по про-

59 ПИСЕМ И 9 ОТВЕТОВ 
РУКОВОДИТЕЛЕЙ О І̂ РИ 
НЯТЫХ МЕРАХ ПОЛУЧИ 
ПА РЕДАКЦИЯ ГОРОД 
СКОЙ ГАЗЁТЬІ ЗА МИНУВ 
ШУЮ НЕДЕЛЮ.

От имени жиаелей дома 
N2 10 по улице Герцена 
написал В’ П. Чутое: «Д ве 
недели назад у наш его д о 
ма прорвало труб у  с го р я 
чей аодой. Затопило подва
лы двух подъездов. Но не 
о д н о кр а тн ы е  заявки масте
рам УЖ КХ  Н овотрубного  
завода не выполнены. О б 
ращ ался к руководителю  
службы, . ответ получил 4 не
утеш ительный: «Нет техни
ки», В наших квартирах 
плохо с горячей  водой , а 
тут прям о  на 1 глазах она 
уходит в землю . Перевести 
бы эти убы тки в денеж н ое  
«ырахтенйе да вычесть из 
кармана виновных. Уверен, 
дело' сдвинулось бы с м ерт
вой точки»,

Хотелось . бы заострить 
внимание новотрубников 
не только на этой Жалобе. 
Буквально за последние 
две недели редакция полу
чила шесть писем  от. ж и те 
лей улиц Трубников и Гага
рина, Район старый, пр о б 
лем м ного , а значит, и вни
мания к  ним то ж е  нуж но  
побольш е. Нет холодной 
воды у Н. В. Ш валевой из 
дома N2 10 по улице Гага
рина, а через несколько  
дней получаем письмо от 
ее соседки Р. А. Рогозиной, 
более двух лет маю щ ейся с 
худым и трубами во д о п ро 
вода. На ее заявки ни
кто не обращ ает внимания, 
Плохо с водой и отоплени
ем и у И. Н. Ш тепулы  из 
дома №  12 по улице Т руб
ников, а. вот у Н епсидовой, 
жительницы  дома N° 9 по 
этой ж е  улице, проблема в 
д р у го м : трубу ей отрем он
тировали, а привести в п о 
ря д о к взломанные полы 
ком м унальники  . не желают. 
Надеемся, что хотя бы ре 
дакция газеты получит от
вет от работников к о м м у 
нальной службы  Н овотруб
но го  о принятых мерах.

Н есколько  сигналов по 
ступило от горож ан  о пло
хой доставке газет и ж у р 
налов. Е. Анучина из дома 
№  3 по улице В олодарско
го, к прим еру, часто не по 
лучает газету «Уральский 
рабочий». Чтобы пр е д уп р е 
дить об этом почтальона, 
она каж ды й раз вывеш ива
ет на почтовый ящ ик за
писку. Но, к  сож алению ,

спекту Косм онавтов просят, 
чтобы им оставили неболь
ш ой участок территории 
бы вш его  д етско го  сада, 
чтобы оборудовать на нем 
площ адку для игр  малы
шей. «Ш вейная фабрика, 
ко то р о й  отдали здание, де 
лать этого  не собирается, а 
нашИМ детям играть совер 
ш енно негде», —  говорится 

•в письме. А жителям ули
цы Ц еховой, что на Труд- 
поселке, у ж е  ходить по 
своей улице невозм ож н о . 
Работники производственно- 
технического  объединения 
ж илищ но - ком м унального  
хозяйства под руководством  
начальника д о р о ж н о го  уча
стка В. И. Богданова взя
лись ны нче о трем онтиро 
вать д о ро гу . Взялись, а за
кончить не м огут: возят и 
возят щ ебенку. «П олож ено 
по технологии», —  так от
вечают на вопрос, с ко р о  
ли будут возить отсев. П оч
ти на полметра, по словам 
старшей по улице Л. Ко- 
лодкииой , у ж е  насыпано 
щ ебня. Старым лю дям  хо 
дить по нем у трудно . Есть 
у ж е  несколько  травм. Еще 
две недели назад В, И, Бог
данов пообещ ал редакции 
закончить рем онт, но до 
сих пор  о гр о м н ы е  ку.чи 
щ ебня возвыш аю тся HS 
д ороге . Не говоря о маш и
не «скорой  пом ощ и», не 
смогуіи на днях .проехать на 
улицу пож арны е машины. 
И пока они объезжали, дом  
на Ц еховой объяло пламе
нем, К ако го  ж е  ещ е ЧП 
ж дут комм унальники?

И все ж е  в лю бой почте 
всегда есть письма, расска
зы ваю щ ие о доброте, бес
коры стии лю дей. Не стала 
исклю чением  и прош едш ая 
неделя. Вы пускники ш колы 
N° 4 написал.и в редакцию  
о  своей первой учительни
це Г. И, Ф е д ю н и н о й : «Она 
всегда  была ря д о м  с нами 
д обры м  советчиком . Учила 
нас не только предметам , 
учила быть хорош им и л ю дь
ми». О тзы вчивые соседи 
ж ивут и с А. М. Клим овой, 
которая д ол гое  время б о 
лела, а Н. А. П ерм ячкова, 
В, Плотникова и М. И. Ла- 
зоркина  ухаживали за ней, 
поддерживали п оряд ок а 
дом е.

С. КОСТАЛЬГИНА.



■  ДИСКУССИЯ:
«РОЛЬ И МЕСТО КПСС 
В СОВРЕМЕННОМ ОБЩЕСТВЕ»

Уважаемые читатели, редакция получает много 
Писем на эту тему. Как правило, они большие по 
объему. И это понятно: люди желают выговориться. 
Опубликовать все письма полностью нет возможно
сти. А потому предлагаем вашему вниманию отрыв
ки из некоторых. Оговоримся: в них позиция авто
ра, но — не редакции,

Я ЗА  У Л И Ц У  
АПРЕЛЬСКУЮ

Позвольте высказать 
свое беспартийное мне
ние. Я поддерживаю 
Ю. П. Елисейкина за 
его откровенность, чисто
ту высказываний, он до
стоин быть депутатом. 
А его оппоненты, укоря
ющие его за выход из 
Партии, ничего Опреде
ленного не предлагают, 
чтобы рядовые члены 
КПС С и все общество 
обрело веру в партию. 
Мы знаем, какими были 
Сталин, Брежнев, Чер
ненко. Но свои культы 
были и в нашем городе. 
Много доброго сделал 
Ф. А. Данилов для Но
вотрубного завода, но 
мы знаем и другое: жил 
в особняке, ввел в цехах 
казарменные Обеды — 
«комплексные», питался 
отдельным столом от ра
бочего. В то время стро
или для директорского 
окружения отдельные 
коттеджи, но рабочие 
стали писать в . М оск
ву, и эти строения пере
дали детсаду. Его име
нем назвали улицу. А 
почему бы эту улицу не 
назвать Апрельской? 
Ведь с апреля 19&5 года 
началась перестройка, и 
микрорайон тогда рож
дался.

Ну, а теперь что н уж 
но сделать, чтобы обще
ство обрело веру в пар
тий? Сделать единый 
стол для всех, ка к  это 
было в трудные времена 
при В. И. Ленине.

Нашим городским вла
стям, йо«мбвму, следова
ло бы ежемесячно да
вать сводки: какие то
вары й продукты пита
ния поступили на базу и 
в каком количестве. А на 
самом деле зачем эти 
базы у нас в городе и в 
других городах области? 
У  нас же есть цент

ральная- база. Сейчас в 
городе нет товаров пер
вой необходимости, и все 
в дефиците. А зайдите 
на базы. Там все есть, и 
для кого? Но на эти ба
зы нет доступа нам, 
смертным, чтоб прокон
тролировать. Базы н уж 
ны, но только овощные 
и сырьевые, а другую, 
продукцию нужно раз
возить сразу по магази
нам. Ну, ладно, были бы 
все прилавки завале
ны товарами, а то в  ма
газинах ничего нет, а 
тут еще содержим базы 
готовой продукции и при 
них — обслуживающий 
персонал. Я уверен, что 
некоторые продукты и 
промтовары, лежащие на 
наших базах, до того за
леживаются, что впору 
на них снижать цены, а 
они еще и в продажу 
не поступали. Так это 
было в нашем магазине 
на «веере». Продавали 
сыр, купил 400 граммов, 
есть невозможно, зубы 
гнутся — вот какой су
хой он был.

К а к  поднять автори
тет партии? Нужно ру
ководителям города вы
ходить в массы, вести 
дискуссии по вопросам, 
как  продвинуть и укре
пить перестройку. Нужно 
советоваться и с прос
тым народом, а не толь
ко  с кабинетными работ
никами. Почему не про
водятся встречи именно 
с рабочими во Дворцах? 
И нашим заводским и 
цеховым партийным сек
ретарям тоже нужно вы
ходить в массы — в 
цехи, на участки, в 
бригады и вести дискус
сию.

Ф. О В Ч И Н Н И К О В ,
слесарь завода 

комплектных 
металлоконструкций.

УШ Л И  В ТЕНЬ
Удивительно, что лю

ди, выклйдывайщие пар
тийные билеты в труд
ное для партии время, 
склонны относить себя 
не к  худшим. Вернее 
было бы считать это де
зертирством. Ведь не сек
рет, что сила партии в 
идейности, активности, 
самоотверженности ком
мунистов, в преданности 
делу нашей партии, в 
стремлении внести как 
можно больший вклад в 
сокровищницу общепар
тийного опыта. Странно, 
что вступали в партию 
эти люди сознательно. 
Неужели все 120 чело
век (именно настолько 
уменьшилась парторга
низация Новотрубного) 
в свое время поддались 
на уговоры и вступили 
в КПСС ради корыст
ных целей? Ну, что ж,
В. И. Ленин писал в 
свое время, что наша 
партия единственная, 
которая заботится не об

увеличении числа членов 
партии, а о повышении 
качества, об очистке 
от примазавшихся. Да, 
КПСС вскрыла ошибки 
Сталина, волюнтаризм 
Хрущева, застойные го
ды Брежнева. Но в 1985 
году партия провозгласи
ла перестройку, и вме
сто того, чтобы быть ее 
активными борцами, лю
ди стали выходить из 
КПСС, уходить в тень, 
наносить предательский 
удар в спину.

На что рассчитывали 
эти люди? Если высту
пили с инициативой о 
перестройке, то сразу 
же все преподнесут? 
Сразу не получилось — и 
выложили партийные 
билеты, вместо того что
бы приложить хоть не
много сил для утвержде
ния святых идеалов.

Г. РЫ СУХИН, 
член КПСС, 

рабкор.

ТА ЗАВОДСКАЯ ПРОХОДНАЯ
■  ПРОБЛЕМЫ ПТУ

—  Вот такой у нас на
род, —  А лексей Николае 
вич махнул р укой  на не
охотно спрыгиваю щ их с под 
оконника  подростков. То, 
что «народ» в СПТУ № 6 
не подарок, в этом, похоже, 
никто не сомневается. Есть 
немало таких, кто на учебу 
смотрит как на принуди
ловку, учатся и постоянные 
знаком ы е инспекции по д е 
лам несоверш еннолетних. В 
этом году прибавились вче
рашние шестиклассники и 
семиклассники и» тех, ком у 
средняя школа оказалась 
«не по зубам». У них тоже, 
скаж ем  прямо, с дисципли
ной нелады. И прощ е 
простого от таких пацанов 
отмахнуться: доучатся, мол, 
как-нибудь, а там диплом в 
руки... Но старший мастер 
училища А. Н. Бабаскин 
имеет на этот счет собст
венное мнение. Парню, к о г 
да ему тринадцать, четыр
надцать или пятнадцать лет, 
мало дать просто проф ес
сиональные навыки. Или 
слова «рабочая честь» нын
че совсем забыты?

И спокон века считалась 
для завода святой, обязан
ностью  подготовка кадров. 
Это была та кузница, в 
которой вчераш ние «фаза
ны» со врем енем  превра
щались 8 «золотые кадры». 
Почему была? Просто со 
временем , по-видимому, 
утратилась обратная связь 
м е ж ду  училищ ем и пред
приятием. Да, сегодня цех 
принял на практику группу 
будущ их токарей, потратил 
на их обучение и средства, 
и время, а завтра их в со
седний цех распределили. 
Это в лучш ем случае. А в 
худш ем — вообщ е на за
вод не попали. Но посколь
ку  со временем считались 
в прежние годы не очень 
и рубль шел не из своего 
кармана, с положением 
мирились. Надо тридцать 
вальцовщ иков обучить — 
что ж, даівайте, присылайте, 
раз договор подписан. Ба
зовое  предприятие как-ни 
как!

П оложение стало менять
ся сразу же с переходом 
заводов, а особенно участ
ков, бригад  на хозрасчет
ные отношения. И в этом 
году первой на себе это 
почувствовала группа элек
тром онтеров училища. Вер
нее, их мастера. П ропуте
шествовав с ребятами из 
своих групп №  25— 26 це-

— Кто такой Дубов?
— Профсоюзный лидер в 

смене. 
Так коротко представили 

Александра Германовича 
Дубова нашему фотокоррес
понденту А. М. Кадочигову. 
А подробнее? А. Г. Дубов 
работает в лучшей бригаде 
стана «160» пятого цеха Но
вотрубного завода, во главе 
с мастером В В. Чебыки- 
ным. Она прокатала сверх 
плана 635 тонн труб. 

На снимке: А. Г. Дубов.

лый день по НТЗ, мастер
А. В, М озгалев сумел кое- 
как пристроить по цехам 
меньш е половины Осталь
ные вернулись, что называ 
ется, несолоно хлебавши. 
Не лучш е картина и у д р у 
гих групп. Цех № 1 взял 
лишь четверых из шести 
заявленных в договоре 
м еж ду Н овотрубным заво
дом  и СПТУ №  6. Ш е 
стой цех, как и цехи 
№  7, 9, 14, вообщ е отказа
лись принимать ребят. О с
нования какие угодне нет 
наставников, обещали взять 
группу из СПТУ №  7, прос
то не нужны  и даже «не 
хватает душевых кабин». Ну, 
а на истинную причину от
кровенно указал замести
тель начальника цеха № 7 
по технологии Б. Е. Най- 
марк. П оскольку хозрасчет 
заставляет деньги за про
изводственную  практику па 
цану начислять из фонда 
зарплаты бригады, то б рига 
дам, естественно, невы
годно платить практиканту, 
да еще и обучать его при 
этом азам профессии.

То, что для Бориса Ефи
мовича было гак естест
венно, все же оставалось 
неясным для меня. Ведь 
существует полуторалысяч- 
ная брешь в численности 
рабочих завода, при рас
пределении выпускников 
цехи дают заявку на целые 
группы  тех же электриков, 
никто не отменял, в конце 
концов, и договор  м ежду 
базовым предприятием и 
училищем, под которым, 
м еж ду прочим, стоит под 
пись заместителя директора 
НТЗ М. Е. М орозова. Впро
чем, стоп! Его отменяет 
тот ж е  его величество 
рубль, перед которы м  бес
сильны даже распоряжения 
начальников'* цехов. Бригады 
отказываются от практикан
тов, не понимая, что завтра 
к ним ж е  и примет тот са

мый недоучка, ко тором у се
годня указали на дверь.

Нет, я не склонен упре 
кать строптивых бригади
ров. Они по-своем у правы. 
Время заставляет считать 
деньги —  и это уж е  хоро 
шо. Но ведь часть пробле
мы ещ е и в том, что завод- 
чане просто-напросто рас
хотели готовить специалис
тов «для дяди». Потерся 
парень в цехе с год  — и 
поминай как звали. Где же 
выход? Над этим вопросом 
задумались сейчас в учи
лище. Возм ожно, решение 
загадки в закреплении ре 
бят за «своими» бригадами, 
участками, где, освоив спе
циальность, они бы могли 
продолжать работать и Пос
ле училища.

Но пока ломают голову в 
СПТУ №  6 и ж дут неизвест
но от ко го  решения задачи, 
заданной временем, на за
воде, ребята ни с чем 
возвращ аются в училище. 
М ногие  из них просились в 
цехи к знаком ым , родствен
никам, кто-то хотел вместе 
с д ругом  поработать. Не 
получилось. И накапливает
ся исподволь раздражение: 
на мастера, что не сумел 
устроить туда, куда просил 
ся, на завод, где, оказы ва
ется, не нужен.

И, м ожет быть, поэтому 
таким неуместным показал
ся мне разговор, котором у 
стал свидетелем в прием 
ной заместителя директора 
училища. Преподаватели 
д руж но  отчитывали у гр ю 
м ого  выпускника, отказав
ш егося идти на завод. Па
рень отмалчивался, но из 
односложны х ответов было 
ясно: свой кооператив они 
ни за что не променяю т ма 
горячий цех. Но вот воп
рос: только ли из-за де
нег?

Г. ГРИГОРЬЕВ.

Идет новый учебный год 
е системе политической 
учебы. Пропагандисты за
даются естественным воп
росом : как провести заня
тия интересно, нешаблонно?

Выполнить такую  задачу 
помогут плакаты, ведь из
вестно, что визуальная ин
формация усваивается в 2 
раза быстрее и легче, чем 
слуховая.

Магазин «Плакат» при
глашает пропагандистов по
знакомиться с новой экспо
зицией, приуроченной к за
нятиям. Материалы ее, не-

■ В ПОМОЩЬ ПРОПАГАНДИСТАМ

УЧЕБЕ ПОДСПОРЬЕ
оомненно, представляют ин
терес. Таков ком плект из 12 
листов «Плакат —  перест
ройке» работы лауреатов 
М осковского  конкурса
оф ормителей. Он может 
быть использован по не
скольким  темам.

Для разговора о пробле
мах эконом ики и дем окра
тии советского общества 
очень актуальны сатириче
ские плакаты в духе клас
сических «О кон РОСТА».

Они позволят заострить те
му, придать ей новый ра
курс. Так, нужный акцент 
теме демократии даст пла
кат «Закон один для всех!»

Еще одна полезная «ра
бота» плаката — так назы
ваемые «пустограф ки», ко 
торые заполняются, насы
щая его конкретным мате
риалом.

Новинка на стенде экспо 
зиции — плакаты Советско
го фонда милосердия и

= ■  ПРАВОВОЙ 
ВСЕОБУЧ

ОБЯЗАННОСТЬ 
НЕ ОТМЕНЕНА

В октябре-декабре  1989 
года в соответствии с За
коном  СССР «О всеобщ ей 
воинской обязанности» про і 
ходит призыв на действи
тельную срочную  военную  
службу в рядах В ооруж ен
ных Сил СССР.

Всеобщая воинская обя
занность —  почетная обя- 
занность всех советских 
граждан Но не все при
зывники понимают серьез
ность своего правового по
ложения, вольно обращ ают- 
,ся с законом. А. В. Баз/ев, 
И. Б. Бобров, М. П. Бобров, 
И. Д. Воронцов, Э. Б. Елю
тин, А. В. Нет, наев, В. В. 
Смирнов, А. В, Черепан, 
Э, Г. Ш орохов 12 июня в 
военкомат для прохож д е 
ния м едицинской и призы в
ной комиссии не явились, 
мотивируя неявку различи 
ными неубедительными при
чинами. Например, Базуев в 
объяснении горвоенком у 
указал, что он еще не го 
тов к весеннему призыву. 
Эти молодые люди вызыва
лись в прокуратуру, с них 
взяты объяснения, в котб- 
рых они обязую тся в осен
ний призыв явиться на при
зывной участок. П ро куро р  
города вынес ши официаль
ное предостережение о не
допустимости нарушения за
кона.

М ного  дебатов идет сей
час по поводу, какой д олж 
на быть Советская А р м и і, 
о перестройке в В ооруж ен
ных Силах СССР. Но, не
смотря на множество мне
ний по этому вопросу и их 
полярность, неоспорим о од 
но — армия нам нужна. А 
м еж ду тем случаи неявки 
на призывной участок уве* 
личиваются.

Сейчас, когда у нас со 
здается правовое государ
ство, ком у, как не м олоде
жи, нуж но  принимать в 
этом самое активное уча
стие. А  принципы правового 
государства подразумеваю т 
не только строгое соблю де
ние прав граждан, но и 
обязанности.

Закон предусматривает 
административную ответ
ственность за нарушение 
воинского  учета, а ст. 80 
УК РСФСР —  уголовную . В 
ней говорится: «Уклонение 
от очередного  призыва на 
действительную военную  
службу наказывается лиш е
нием свободы на срок от 
одного  года до трех лет. 
То же деяние, соверш енное 
посредством причинения 
себе телесного повреж де
ния или путем симуляции 
болезни, посредством под
лога докум ентов или путем 
иного обмана, а равно со
верш енное при других отяг
чающих обстоятельствах, — , 
наказывается лишением сво
боды на срок от одного  го
да до пяти лет».

Об этом следует по>мнить 
всем призывникам.

А. ИГНАТОВ, 
и. о. старш его

следователя
прокуратуры .

здоровья. Выразитель 
плаката м ожет сделать 
нятия эффективней и у( 
тельней.

Оригинальность офв-|| 
ния, разнообразие воз 
ностей и хорош ее по, 
рье в работе пропап 
ста —  вот что такое а  
сегодня.

Приглашаем всех пр 
гандистов посетить эі 
зициіЮ магазина «Пл< 
по адресу: пр. Ильича,

Н. ШИЛКОІ 
товаров:



Менее трех месяцев остается
до того момента, когда террито
риальный хозрасчет в области 
станет реальностью. Что он сулит 
нашему городу, можно ли рассчи
тывать на обнадеживающие пер
спективы?

41 ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЙ ХОЗРАСЧЕТ*

ЭКЗАМЕН НА ЗРЕЛОСТЬ
— Николай Федорович, 

наша газета уже не раз 
поднимала тему территори
ального хозрасчета. Хочу 
спросить напрямую: готов 
ли к этому наш город?

— К  внедрению хозрасче
та мы стали готовиться сра
зу после выхода Закона о 
государственном плане эко

номического и социального
развития на 1989 год. Сей
час как раз обозначились 
наши пути к  этому перехо
ду. Что мы сделали? Про
анализировали состояние 
непроизводственной сферы. 
Тем самым рассчитали, ка 
кое количество средств на
до вложить для того, чтобы 
по нормам обеспечить город 
объектами соцкультбыта 
вплоть до 2000 года. О ка
залось в общей сложности... 
400 миллионов рублей.

Взять телефонизацию. На 
тысячу человек приходится 
в среднем по области 315 
телефонов, у  нас в десять 
раз меньше. Обеспеченность 
холодильниками — теми, что 
находятся в распоряжении 
торговли, общепита — со
ставляет лишь 25 процен
тов от нормы, требуется 
вдвое расширить сферу бы
тового обёлуживания и об
щественного питания и т. д.

Все упирается в одно: где 
взять средства?

Социальная сфера —  за
бота местных Советов, од
нако в условиях огромного 
дефицита финансового бюд
жета без помощи предприя
тий не обойтись. Но когда 
в силу вступил Закон о 
предприятии. (объединении), 
эта помощь свелась практи
чески к  нулю. Хорошо, что 
трудовые коллективы стали 
больше и лучше считать 
свои затраты, но одновре
менно они теперь и слы
шать не хотят о развитии 
городской торговли, о при
ведении в порядок дорог.

Сами же мы прикинули: 
нельзя ли, скажем, горис-

ЧТО ДЕНЬ ГРЯДУЩИЙ НАМ готовит
полному полностью взять на 
себя ведение городского хо
зяйства. включая и торгов
лю (она на самостоя
тельном балансе)? Сразу же 
столкнулись с серьезнейши
ми трудностями. Что каса
ется продовольствия, то до
тации тут составляют в год 
78 миллионов рублей (по-

НАШ КО РРЕС П О Н ДЕН Т Д М И ТР И И  СТРОВСКИЙ
БЕСЕДУЕТ С ЗА М ЕС ТИ ТЕЛЕМ  ПРЕДСЕДАТЕЛЯ  
ГО РИ СП О Л КО М А Н. Ф. П ЛА КС И Н Ы М .

а кое у кого и миллионы 
уплывают «наверх», а тут 
еще нужны деньги для на
копления различных фондов,

окольку существует разница на прочие нужды. Для мест- 
между закупочными и роз- ного бюджета почти ничего
ничными ценами). Вот вам 
реальная проблема, которая 
до пересмотра цен в обще
государственном масштабе 
разрешиться никак не смо
жет. Тем не менее даже в 
столь нелегких условиях

не остается.
— Д о того момента, пока 

законодательным путем не 
будет изменена система от
числений и распределения 
ресурсов, ни о каком по- 
настоящему действенном

ищем наиболее приемлемую территориальном хозрасчете
модель хозяйствования. П о
чему бы, скажем, не объ
единить вместе Первоураль
ский, Ачитокий районы, а 
также Ревду?

— А если пойти по пути, 
предложенному механиком 
совхоза «Первоуральский» 
Д. Пятиным: объединить в

говорить не приходится. Со
ответствующее постановле
ние в общесоюзном масшта
бе должно быть ппинято в 
самое ближайшее время. 
Сейчас заканчивается об
суждение проекта. Так вот, 
если говорить о подоходном 
налоге, то предприятия со-

единую городскую агрофир- юзного подчинения (в Пер- 
му все совхозы, перерабаты- воуральске их 17) станѵт 
вающие предприятия и тор- отчислять в местный бюд- 
говлю (об этом он писал в жет не 10,6 процента, как 
нашей газете)? сейчас, а в четыре раза

—  Мы пробовали, но об- больше. Значительно івырас- 
ластные органы пока ни в тет налог с оборота, 80 про- 
какую  не соглашаются. К а к  центов платы за трудовые 
бы там ни было, но если ресурсы — девять миллио- 
исполкому действительно нов рублей ежегодно — то- 
взять на себя все социаль- же сможем оставлять в сво- 
но - хозяйственно - бытовые ем распоряжении. Появятся 
вопросы, то ежегодно надо и другие возможности уве-
иметь в городском «карма
не» свыше ста миллионов 
рублей. У  нас же сегодня 
только 36 миллионов.

— Так о каком хозрасче-

личения бюджета. Так что в 
целом я с оптимизмом смот
рю в будущее.

— А у меня по-прежнему 
скептицизм остается. Полу-

те мы тогда говорим! Куда чается, опять уповаем толь- 
ни кинь—  всюду клин. Упо- ко на то, что вовремя спу- 
мянули о расширении помо- стят сверху нужные реше- 
Щи со стороны предприятий, ния, и тогда чуть ли не 
Но они тоже в плане отчие- райская жизнь начнется. Но 
лений поставлены в жесткие мы же так плохо хозяйст- 
рамки. Сотни тысяч рублей, вуемі. Финансовый бюджет

в городе дефицитен. И мы 
делаем очень мало для из
менения ситуации,

—  Один из источников 
пополнения средств в город- 
оком хозяйстве — объеди
нение производственных и 
обслуживающих подразделе
ний. Сошлюсь на пример го
родского производственно- 
технического объединения 
жилищно-коммунального хо
зяйства. Сейчас оно только 
обслуживает население, в 
дальнейшем в распоряжение 
этой «фирмы» передадим ас
фальтовый завод, который 
строится в районе Билимба- 
евокого рудника (из. 500 ты
сяч рублей пока освоена пя
тая часть).

Далее. Необходима систе
ма . координации городской 
экономики, распределения 
финансов. Тут Советы мо
гут и должны сказать свое 
слово. Кое-что сделано уже 
сегодня. К  примеру, на за
воде трубчатых строитель
ных конструкций собирают
ся установить новый трубо
электросварочный стан, это 
влечет за собой создание 
новых рабочих мест. В ус
ловиях территориального 
хозрасчета за каждое вновь 
созданное рабочее место не
обходимо влести, по нашим 
расчетам, около 20 тысяч 
рублей. Эти деньги пойдут 
для создания соответству
ющей инфраструктуры, кото
рая будет обеспечивать со
циальный быт работника. В 
прЬ7ивпбй случае гориспол
ком вправе не дать «добро» 
на дальнейшее расширение 
завода. Впредь по такому

же принципу будем строить 
взаимоотношения со всеми 
предприятиями.

Мы сегодня задумали из
менить и систему перерас
пределения фондов на пред
приятиях. Предполагается с 
согласия трудовых коллек
тивов до десяти процентов 
средств фонда развития 
производства, науки и тех
ники использовать на го
родские нужды. Конкретно: 
на реконструкцию и техни
ческое перевооружение мя
соперерабатывающего, пиво
безалкогольного заводов и 
т. д. Выгода — обоюдная: 
сами пайщики получат в 
свое распоряжение допол
нительное количество подоб
ной продукции.

И наконец, фонды соци
ального развития не имеют 
права замыкаться только на 
местах, но должны «рабо
тать» на город. Решение ис
полкома обяжет предприя
тия делиться этими средст
вами. Посчитали, что в год 
дополнительно таким обра
зом получим еще около 27 
миллионов рублей.

— Недавно в Нижнем 
Тагиле проводилось област
ное совещание по вопросам 
внедрения территориального 
хозрасчета. О чем конкрет
но шел разговор?

—  На этом совещания, 
которое вел второй секре
тарь обкома партии В. М. 
Манюхин, присутствовали 
научные работники институ
та экономики Уральского 
отделения АН СССР, руко
водители всех городов и 
районов области. От Перво
уральска были первый сек
ретарь горкома. КП С С В. М. 
Васильцов, председатель 
горисполкома А. Ф. Бунаков 
и я. Обсуждались вопросЬі 
взаимоотношений междѵ ис
полкомами и предприятия
ми на местах в новых ус
ловиях хозяйствования Вы 
посмотрите, как мы работа
ем сегодня: дедовскими ме
тодами. Оперативная ин
формация отсутствует, зави- 
сймости между работой кон
кретного предприятия и её 
полезностью для нужд го
рода нет никакой. Необхо
дима повсеместная компью
терная система. Внедрить ее 
собираемся с помощью спе
циалистов из советско-аме
рикано-брита иск о го предпри
ятия «Урал». На все про 
все потребуется 200 тысяч 
инвалютных рублей. В са
мое ближайшее время обсу
дим этот вопрос с руково
дителями всех первоураль
ских предприятий. Хочу, 
чтобы меня правильно поня
ли: если в условиях тер
риториального хозрасчета 
мы по-прежнему все будем 
облекать в квартальные от
четы —  загубим дело.

ОТ РЕДАКЦИИ. Так готов наш город н территориаль
ному хозрасчету? Этот вопрос, сф ормулированный в са
мом начале интервью, по сущ еству, тан и остался без 
ответа. Более того, создалось стойкое впечатление, что 
горисполком  уповает больше на решения Совмина СССР, 
чем на поиск собственных решений. Но даже если бу
дут средства, улучш атся ли дороги, увеличится ли со
циальное строительство, прибавится ли продуктов пита
ния? Именно по этим показателям люди станут судить 
о полезности хозрасчета. Однано Н. Ф. Плаксин обошел 
эти болевые точки в ж изни  города стороной. Идея ме
ханика  Д. Пятина заслуживает, на наш взгляд, самого 
пристального внимания. Но... что-либо нонкретного на 
сей счет не прозвучало тоже. Тан и осталось непонят
ным, за счет чего сниж ать дефицит городского бюдже
та, ка к  изменится механизм хозяйствования.

А что думают по поводу сказанного  Н. Ф. ПлаксИ- 
ным руководящ ие работники предприятий?

С. Ф . ПОРТНОВ, ЗА М ЕСТИ ТЕЛ Ь  Д И Р ЕК ТО РА  Н О В О 
ТРУБН О ГО  З А В О Д А  П О  Э К О Н О М И Ч Е С К И М  В О П Р О 
С А М .

Н. Ф . Плаксин утверждает, что подготовка н террито
риальному хозрасчету идет почти год. Если так, почему 
исполком не познакомил нас, руководителей, со свойми 
наметками? Почему о позиции исполкома мы узнаем 
менее чем за три месяца до начала 1 9 9 0  года, да и то из 
печати? Это первое.

Второе. Мне непонятно, откуда у Николая Федоровича 
появилось чувство оптимизма. Ведь пока  нет н и ка ки х  
расчетов, все сводится к  одним разговорам. Горисполко
му надо создавать собственную базу в ш ироком смысле 
этого слова, и из интервью  совершенно не видно, ка к  
это станет происходить в реальности. Рассчитываем на 
законы  и постановления? Да, нынеш няя сессия Верхов
ного Совета СССР кое-что должна прояснить. Однако 
смешно уповать только на помощь «сверху». В беседе 
постоянно делается упор на то. что сделаны расчеты. 
Позвольте! Я не увидел, ка к  конкретно  будет формиро
ваться, н примеру, местный бюджет, ка к  будут постро
ены взаимоотношения предприятий союзного подчине
ния (вроде нашего) с государственным бюджетом, с м и
нистерством? В этом году лиш ь 19 процентов прибыли 
остается у завода для формирования различных фондов, 
остальные «уплывают» наверх. В 1 9 9 0  году нормативы 
отчислений еще выше, а несколько миллионов уйдут в 
резерв министерства. Нормативы же менять пона никто 
не собирается. На что рассчитывает горисполком? На 
штрафы, которыми можно обложить предприятия? Но 
это только ухудш ит финансовое состояние последних. 
Город рассчитывает на дополнительную продукцию . А 
ка к  быть с госзаказом?

Словом, вопросов уйма. Без их решения территори
альный хозрасчет выглядит весьма проблематично.

В. С. ЧЕРД АН Ц ЕВ , Д И РЕКТО Р РУД О УП РА ВЛ ЕН И Я .
Сама ж и зн ь  поставила на повестку дня идею внедре

ния территориального хозрасчета. Централизация эко 
номики, которая в довоенные и послевоенные годы бы
ла оправданной, в последнее время абсолютно изжила

себя. Ведь это один из атрибутов командно-администра
тивной системы, радетели которой всеми- правдами и 
неправдами стремятся удержать в своих р уках  власть.

Территориальный хозрасчет привленателен не только 
тем, что он вписывается в ны неш ню ю  эконом ическую  
реформу, но и тем, что помогает решать политические 
задачи. Главную из них ви ж у в том, чтобы сделать Со
веты материально независимыми. Однако из интервью 
тан и осталось непонятным, как, за счет чего мы соби
раемся формировать эту самостоятельность.

Конечно, хозрасчет в ны неш них условиях не может 
считаться панацеей от всех бед. Прежде всего потому, 
что по сей день остается централизованное распределе
ние материальных ресурсов, лимитов подряда. Получа
ется, деньги в местном бюджете есть, а построить на 
них ничего не можем. Примеров тому уйма. Нынче в 
ОКС горисполком а на коммунальное строительство пе
речислено около семи миллионов рублей,* а освоена од
на треть. Неиспользованные деньги автоматически по
падут в госбюджет, и мы лишимся их.

Необходимо появление социалистического ры нка , оп
товой торговли. Как можно скорее нуж на  и реформа 
оптовы х цен. Пока же происходит парадоксальное: до
быча сырья для некоторы х регионов страны  — основа 
эконом ики , и в то же время она остается делом мало
рентабельным. Наконец, на мой взгляд, требуется вы 
равнивание та к называемых стартовых условий. Уро
вень ж изни  даже в Первоуральске неровный. Новотруб
ный завод, объединение «Хромпик» имеют возможность 
покупать за валюту дефицитные товары, другие пред
приятия — нет. Я не против прям ы х связей, но при 
этом в общем ры нке  получается еще один, внутренний, 
ры нок, что тоже негативно влияет на эконом ику. Так 
что введение хозрасчета в тех рамках, которые опреде
лены сейчас, на мой взгляд, не оправдает себя, 
Н. Ф. Плаксин представляет ситуацию  иначе, хотя по
вода для оптимизма маловато.

В социальной сфере наш его города прорехам несть 
числа. Что требуется в сегодняш них условиях, 
если мы уже поставлены перед фактом территориаль
ного хозрасчета? Последовательно увеличивать доход

ную  часть бюджета. Почему бы не объединить усилия 
для производства, например, товаров народного потреб
ления, чтобы они, сделанные на современном уровне, 
находили сбыт за пределами области? Пока же на мес
тах вы пускаю т в большинстве своем . очень прим итив
ную  продукцию .

Теперь возьмем коммунальное хозяйство. В городе 
ведется его централизация. Но нельзя рассматривать 
это ка к  единственный вариант коммунального обслужи
вания. В поселках, прим ы каю щ их к  предприятиям, цент
рализация нецелесообразна. У нас есть свой 
ЖКО, которы й несет персональную ответственность за 
М агнитку. А спрос с «централизованного» слесаря, сан
техника  будет уже не тот. В любом случае, прежде чем 
приним ать накое-либо решение, кажды й вопрос требует 
обсуждения. Я сам член исполком^, однако на наш их 
заседаниях проблемы территориального хозрасчета не 
поднимались ни разу. А время идет...

Е. В. РО Ж КО В , ГЛ АВН Ы Й  И НЖ ЕН ЕР Д И Н А С О В О Г О  
З А В О Д А .

С моей точки  зрения, читателям вообще трудно по
нять, какая  программа разработана в горисполкоме для 
подготовки к  работе в новых условиях, что Совет счи
тает приоритетным. В любом случае необходим эконо
мический анализ деятельности предприятий с учетом 
доведенных нормативов. Этого, судя по всему, не сдела
но. Осталась неясной последовательность реше
ния социальных вопросов. Ведь нельзя же сразу объять 
необъятное. И наконец, ка к  исполком собирается изы
мать с мест средства без учета мнений советов трудо
вы х коллективов? Их что, поставят перед фактом —и точ
ка? Видимо, стоит, учтя мнения СТК, определить соот
ношения средств, направляемых на социальную сферу 
— быт, образование, медицину, экологию  и т. п.

Вообще, на мой взгляд, нельзя вести речь о хозрас
чете, не имея нормативов отчислений в местный, област
ной и государственный бюджеты. Н уж ны  и законода- 

• тельные акты , определяющие права и возможности ме
стны х Советов. Без этого трудно рассчитывать на заин
тересованность каж дого  трудового коллектива в разви
тии своего производства.

ВЗАИМНЫЕ УПРЕКИ НЕ ПОМОГУТНадо признать: мы в го 
роде  слиш ком  поздно на
чали п о д го т -в ку  к террито 
риальному хозрасчету. За
метно, что сегодня нет со 
гласованности м еж ду го р 
исполком ом  и предприяти
ями, хотя обе стороны, 
казалось бы, с заинтересо
ванностью должны  решать 
ббщ ие проблемы. В испол
ко м е  не позаботились о 
Гласности в своей работе, 
йднако  и на местах заняли 
розицию  сторонних наблю 
дателей, С вопросами, ко 
торы е ставят руководители, 
Вполне м ож но  согласиться:

не определены  д о л го ср о ч 
ные нормативы, не утрясе
ны взаимоотнош ения пр е д 
приятий с госб ю д ж етом  и 
т. д. Но если будем  только 
констатировать сложности, 
сетовать на запреты «свер
ху», мы далеко не уедем 

На мой взгляд, под эги 
дой исполкома обязательно 
надо создать рабочую  груп  
пу из числа финансистов 
экономистов. которая бы 
определила, какие  плюсы

и минусы в эко но м и ке  го 
рода есть на сегодняш ний 
день. На ее заседаниях 
м ож но  обсудить многие 
вопросы : совм естного (си
лами предприятий) п р о и з
водства товаров народного  
потребления, участия в раз
витии пивзавода, м я со п е ре 
рабатываю щ его, продаж и 
отходов за пределы П ерво 
уральска. Вон сколько  д р е 
весины пропадает, к прим е
ру, е К оур о в ско м  ЛПХ.

Мы во м н огом  пр о и гр ы 
ваем из-за отсутствия то ч 
ных расчетов. Н. Ф . П лак
син высказывает мысль об 
объединении усилий П ер 
воуральска, Ревды и Ачита 
в реш ении эконом ических, 
в частности, продовольст
венных вопросов, Д . Пятин, 
наоборот, выступает за со 
здание го р о д ской  а гроф ир
мы. Но пока это варианты 
без расчетов. Присоединить 
к  себе эконом ику  Ревды —

значит взять на себя явную 
обузу. На ка ко м  варианте 
остановиться —  это реш ит 
рабочая группа. Кстати, по
добное коллективное м не
ние м ож ет принести пользу 
и во взаим оотнош ениях 
горисполком а и облиспол
кома. Последний явно не 
хочет распределять и м е ю 
щ иеся ресурсы  — ф инан
совые, материальные —  в 
зависимости от вклада ка ж 
д о го  города, района. В ито

ге у нас опять м ож ет ос
таться м иним ум  всего. 
Нельзя та ко го  допустить.

Д о  начала 1990 года Ос
тается очень мало времени. 
Давайте отбросим  взаим 
ные упреки  и подум аем  о 
конкретны х путях реш ения 
назревш их проблем. О бяза
тельно обсудим  вопрос пе
рехода на территориальный 
хозрасчет и на б ю р о  го р 
ком а  партии, ж д у  и от пар
тийных организаций рас» 
смотрения этого вопроса.

А . КАЛЯКИН , 
второй  секретарь 

гор ком а  КП СС ,



ОБЪЯВЛЕНИЯ

8  Закончен маршрут. Последняя встреча с лохматым кедровки- 
' ком и пахучими пихтами, горными тропами и необыкновенной све
жестью  воздуха. Все это надолго останется в памяти и в душах на
ш их смельчаков,

7 . а такж е на кино- и фотопленке 
корреспондента нашей газеты Влади
мира Зотова.

Редактор В. И. П Р У Д Н И К О В

ры на 3- или а-момнатнѵи» 
коммунальную Обращаться! 
ул, Емлина, 18, кв. 114.

ТРЕБУЕТСЯ нвартира для 
МЕНЯЮ 3-чомнатную ноо- семьи из трех человен, 05« 

перативную и однокомнат- ращатьея; ул. ПрокатчикРв, 
мук» коммунальную нварти- 2/1, нв. 30.

А д м инистрац ия , партбю р о  и пр рф ком  Завода 
сантехизд ел ий  с п р и ско р б и е м  сообщ аю т, что  на 
82-м го д у  ж и з н и  скон чал ся  ветеран труд а  завода, 
ветеран па ртии

ДОЛГИХ 
Степан Степанович,

и  вы р а ж а ю т  и скреннее  соболезнование р о д н ы м -и  
б л и зки м  п о койн о го .
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— —  Ш ИЗ ДАЛЬНИХ СТРАНСТВИЙ ВОЗВРАТИСЬ -

ПУТЕМ ГЕРОЯ-ИЗЫСКАТЕЛЯ
ОКОНЧАНИЕ. Н АЧАЛО  В № 181------------------------ --------------- ----------------------

«Что то неведомое тянуло вдаль, на труды и опасно 
сти. Обеспеченная, но обыденная жизнь не удовлет
воряла жажды деятельности. Молодая кровь била го 
рячо.,,» Это слова Н, П ржевальского, Построена в Сея 
wax дорога Абакан—-Тайшет, на изысканиях которой по
гибли Александр Кош урников и молодые инженеры 
Константин Стофато м Алексей Журавлей. Их именами 
незваны самая большая станция магистрали и два
соседних разъезда. Имя изыскателя присвоено

хребту вдоль Левого Казыра.
Десятки туристских групп проходят путем этой экс

педиции, проверяя себя. Прошлым летом в самом на 
чале пути погибли первоуральские туристы водники 
Сергей Лагунов и Ю рий Камардйн И нынешняя вод 
ная эпопея по бурном у Кезыру группы  Владимира 
Салуквадзѳ началась с установления мемориальной до 
ски на месте их гибели. Чеканку делал художник М и
хаил Кольцов.

Кинотеатр «Восход». 11, 12 октября «ХРОНИКА 
О БЪ ЯВЛЕННО Й СМЕРТИ». Сеансы: 9, 11, 13, 15, 17,
19. 21 час.

Кинотеатр «Космос». 11,^12 октября «ЗАКЛЯТИИ 
Д О Л И Н Ы  ЗМЕЙ». Сеансы: 9, 11, 13, 15 час. «БО«
ЛЕ ЗН Ь ЛЮ БВ И » (2 серии, дети не допускаются). Се
ансы: 18. 21 час.

Двореи культуры и техники «Строитель». И , 12 ок
тября «ФННИСТ — ЯСНЫ Й СОКОЛ». Сеансы 11-ГО 
_  13 час.; 12-го — 10-30. «Ш Е Р ЛО К ХОЛМ С В 20-м 
ВЕКЕ». Сеансы: 18. 20 час.

Клуб филиала Новотрубного завода. '1! октября 
«Д ЕВО ЧКИ  С НО ВО ЛИ П О К» (дети не допускаются)'. 
Сеансы: 18, 20 час. 

Клуб имени В, И, Ленина. 11 октября «ОБВИНЯ
ЮТСЯ В УБИЙСТВЕ», начало в 14-30. «О Ф ИЦ ИАЛЬ- 
НАЯ ИСТОРИЯ». Сеансы: 18, 20 час.

Видеозал З КМ К. 11 октября «ХИ Щ НИ К». Сеансы: 
17, 19. 21 час.

Дворец культуры и техники 
Новотрубного завода

Приглашаются юноши и мужчины, желающие 
заниматься в народном драматическом театре. 

Ждем вас ежедневно, кроме воскресенья, с 18 
часов.

СЛУЖБА ТРУДОУСТРОЙСТВА 
ИНФОРМИРУЕТ

ПО ИЗВЕЩ ЕНИЮ  № 10 для выполнения пус
коналадочных работ в новом, цехе блок-боксов 
требуются рабочие следующих специальностей: 
электросварщики, сверловщики, слесари-сборщи
ки, машинисты кранов, электромонтеры, слесари- 
ремонтники, резчики на ножницах, токари.

ПО ИЗВЕЩ ЕНИЮ  № 43 — механик, диспет
чер, водитель на- автобус, повара, кухонные ра
ботники, мойщики посуды. Для работы на айто- 
электропбтрузчике приглашаются женщины. П о
варам, кухонным работникам и мойщикам посуды 
отпуск предоставляется в летнее время. Режим 
работы дневной, возможна работа по совмести
тельству и неполный рабочий день.

ПО ИЗВЕЩ ЕНИЮ  № 59 для постоянной ра
боты требуется машинист автокр'ана КС2561 
(можно пенсионера).

ПО ИЗВЕЩ ЕНИЮ  № 64 предлагаем работу 
гл. энергетику, инженеру-теплотехнику, экономи
сту, инженеру/технологу по пчелам, мастеру по 
заготовке и переработке древесины, лесничему, 
ветврачу, зоотехнику, экскаваторщикам, грейде
ристу, .трактористам; слесарям,, механику по зап
частям, автоэлектрикам, разоэлектросварщикам, 
автокрановщикам, кочегарам, водителям катего
рии «Д». бульдозеристам.

За всеми справками и направлениями на рабо
ту обращаться в цфнтр по трудоустройству, пере
обучению и профориентации населения по адресу: 
ул. 1 Мая, 10.

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!
Городской узел сяяаи просит подписчиков про

верить правильность написания адресов в абоне
ментах на газеты и журналы,, выписанные на 
1990 год. При обнаружении расхождений в ад
ресе срочно обратиться в свое поставочное от
деление связи для исправления ошибки в дос- 
тявочной карточке.

ОБЪ ЕДИНЕНИЕ ОБЩ ЕСТВЕННОГО ПИТА
НИЯ просит всех пенсионеров (работающих и 
неработающих) подойти с трудовыми книжками 
до 25 октября для регистрации в отдел кадров 
по адресу: пр. Ильича, 35 с 10 до 13 часов
ежедневно, кроме субботы и воскресенья. Пен
сионеров, прошедших регистрацию, просим по
вторно не подходить.

1. Спущены на воду плот и катамаран, В полной 
экипировке эколог Сергей Обласов, штурман Амато 
лий Потапов, взявший на себя обязанности медика 
Юрий Киселев и другие участники экспедиции, кото 
рых мы видим н-4 втором плане

Стремителен бег Казыра к Енисею. Ж изнь этом 
реке дают лед и солнце. Есть нд рейв и бурные п«- 
ренаты-шиверы, есть тихие глубокие плесы, где тан
цует златоперый хариус, есть мутные водовороты, 
ямы и воронки

2, Главное препятствие на Казыре — пороги В 
одним месте вся река собирается в узком гранитном 

горле, в другом — прорывается по длинному изви
листому коридору, в третьем — прыгает по ступен 
чатым лбам. Один из порогов тянется на семь кило 
метров, и в солнечный день над каждым его сливом 
стоит цветистая радуга..

Пороги Китатский. Щ еки, Базыбай — самые слож 
ные —первоуральцы преодолели удачно: проходили по 
очереди, подстраховывая друг друга.

5. Совсем немного изыскатели тог 
да не дошли до цели. Могила Ален 
сандра Кош урникова стала местом 
паломничества. На доске выбита по- 
следняя запись в дневнике; «Пишу, 
вероятно, последний раз. Замерзаю 
Вчера. 2 XI, произошла катастрофа. 
Погибли Костя и Алеша... Л иду пеш
ком. Очень тяжело. Голодный, м ок
рый, без огня и без пищи. Вероятно, 
сегодня замерзну». П*рвоуральцы 
поклонились бесстрашному первопро 
ходцу... #

3. На стоянках — отдых, 
прекрасная рыбална, фото- и 
киносъемки, знакомство с 
удивительной природой. По 
бррегам — первозданная 
стихия камня. Кажется, нет 
конца царству скал, отвес 
ных стен, глубоким и тем 
ным. как преисподняя, про 
валам, диким утесам яыра 
зительных и странных 
форм.

4. Куда, устремил свой 
втор напитан катамарана 
Кояьцов7 «В конце порога с. 
левого берега вплотную к 
реке спускается скала — 
единственное место для 
трассирования линии левым 
берегом. Здесь на протяже 
ним метров 70 нуж но или 
рубить полку, или идти в 
тоннель той же длины » 
писал Кош урников в своем 
дневнике за несколько дней 
до гибели экспедиции. Мо 
жет быть, это именно то 
место?


